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VERBALE N. 1 del 17 gennaio 2017 
 

In data 17 gennaio 2017 alle ore 15,00, presso la Sala Consiglio di Via Giovanni Di Vincenzo  si è riunito il 
Presidio della Qualità di Ateneo, nominato con Decreto Rettorale n.460/2016 del 15/04/2016 ed integrato 
con Decreto Rettorale n.581/2016 del 10/05/2016, così composto 
 

 P G A 
1. Prof. Marco Castellani Delegato della Rettrice X   
2. Prof. Michele Ferrara Rappresentante DISCAB X   
3. Dott.ssa Cristiana Pasqualetti Rappresentante DSU X   
4. Prof.ssa Stefania Costantini Rappresentante DISIM  X  
5. Prof. Sandro Santucci Rappresentante DSFC X   
6. Prof.ssa Marcella Mulino Rappresentante DIIIE X   
7. Prof. Bernardino Romano Rappresentante DICEAA X   
8. Dott.ssa Annamaria D’Alessandro Rappresentante MESVA  X  
9. Sig.ra Martina Marasi Rappresentante degli studenti X   
10. Sig. Luca Guerrini Rappresentante degli studenti  X  
11. Dott.ssa Alessandra Amicarelli Personale tecnico-amministrativo X   
12. Dott. Rocco Matricciani Personale tecnico-amministrativo  X  
13. Dott. Ciro Marziliano Personale tecnico-amministrativo X   

 
 
È presente la dott.ssa Luisa Zia, Responsabile dell’Ufficio Supporto Programmazione Didattica. 
 
Il Presidente prof. Castellani, constatata la validità della convocazione e la presenza del numero legale 
richiesto per la validità della riunione, dichiara aperta la seduta e passa ad esaminare i punti all'ordine del 
giorno, come di seguito elencati: 
1) Comunicazioni del Presidente. 

Il Presidente comunica che in mattinata ha partecipato ad una riunione avente ad oggetto l’analisi degli 
indicatori sulla qualità della didattica svoltasi presso la Direzione Generale in presenza della Rettrice e 
dei proff. Iapadre, Filipponi e Proietti, della quale riferirà successivamente (vedi punto 4). 

2) Approvazione del verbale della seduta precedente del 29 novembre 2016.  I componenti del P.Q. 
approvano all'unanimità il verbale. 

3) Esame delle Relazioni delle Commissioni Paritetiche 2016. Da un primo esame delle Relazioni 
trasmesse entro il 31 dicembre 2016, emerge che le linee guida impartite dal P.Q.  e la bozza predisposta 
hanno garantito una certa uniformità formale delle Relazioni stesse, che evidenziano però ancora grosse 
carenze nel merito dell’analisi ed un approccio piuttosto approssimativo e superficiale (risposte 
ripetitive, incoerenza tra domande e risposte, …) 
La prof.ssa Pasqualetti fa notare che in alcune C.P. non sono rappresentate tutte le aree; ciò costringe la 
C.P. a confrontarsi necessariamente con i Presidenti CAD, perdendo così la caratteristica propria di 
“terzietà”. 
Dovendo garantire la qualità in tutti i processi interni all’Ateneo, il P.Q. ritiene di dover esaminare tutte 
le relazioni delle C.P., quanto meno sotto il profilo della correttezza formale, evidenziandone eventuali 
carenze/incongruenza, e di sollecitarne la revisione. 
Ciascun membro del P.Q. esaminerà le relazioni del proprio Dipartimento, il Presidente esaminerà quelle 
del DISIM, mentre le relazioni della C.P. del MESVA, in assenza del rappresentante dimissionario 
prof.ssa D’Alessandro, vengono redistribuite tra i membri presenti; entro la fine della settimana, il 
Presidente del P.Q. avrà cura di ricevere dai membri le analisi delle relazioni e di trasmetterle ai 
rispettivi Presidenti, sollecitandone la revisione in tempi brevissimi. Il prof. Castellani provvederà ad 
informare il Presidente del NUV prof. Walter D’Ambrogio. 
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4) Programmazione delle future attività del PdQ 

Il Presidente, come accennato all’inizio della riunione, comunica che in mattinata ha partecipato ad una 
riunione avente ad oggetto l’analisi degli indicatori sulla qualità della didattica svoltasi presso la 
Direzione Generale in presenza della Rettrice e dei proff. Iapadre, Filipponi e Proietti, e riferisce 
sinteticamente gli argomenti trattati. 
Orientamento: la Rettrice ritiene che l’orientamento debba avere non tanto una funzione di 
“proselitismo” quanto piuttosto rendere maggiormente consapevoli gli studenti in ingresso dei 
prerequisiti necessari per affrontare un proficuo percorso universitario. 
Test d’ingresso: il prof. Filipponi ha riferito che, da un’analisi condotta in Ateneo, tutti i corsi di laurea 
di I livello ad accesso libero prevedono un test valutativo in ingresso (come previsto dall’art.6 comma 1 
del D.M.270/2004), tranne il corso di laurea in Scienze e tecnologie per l’ambiente (classe L-32); la 
Rettrice ritiene che tutti i corsi di laurea debbano prevedere il test d’ingresso nei propri regolamenti. 
Inoltre i corsi di laurea in Ingegneria Industriale (classe L-9), Operatore Giuridico d'Impresa (classe L-
14), Economia e Amministrazione delle imprese (classe L-18) prevedono nei rispettivi regolamenti 
un’impropria attribuzione di 3 cfu tra le “altre attività formative” per coloro che superano il test 
d’ingresso con un determinato punteggio, anomalia già segnalata dal prof. Filipponi al precedente P.Q. 
(vedi verbale del 10 dicembre 2015); la Rettrice invita il Presidio a sollecitare i rispettivi Presidenti CAD 
per la modifica dei regolamenti sul punto. 
Abbandoni: la Rettrice ha letto e commentato i dati forniti dall’Osservatorio Statistico di Ateneo, 
sottolineando che le percentuali degli abbandoni tra il primo ed il secondo anno si sono sensibilmente 
ridimensionate dall’a.a.2013/2014 all’a.a.2015/2016, certamente come effetto indiretto della 
reintroduzione delle tasse universitarie e dell’introduzione dell’accesso programmato locale su quattro 
corsi di studio. Visto che il tasso di abbandono in Ateneo sembra rientrato nella media nazionale, la 
Rettrice suggerisce di dedicare alla problematica un’attenzione specifica a livello di singolo corso di 
studio che eventualmente possa evidenziare specifiche criticità.  
Regolarità degli studi: la Rettrice ha sottolineato che l’Ateneo deve soffermarsi maggiormente sulla 
problematica riguardante la produttività degli studenti. Per questo motivo risulta fondamentale tenere 
presente alcuni indicatori proposti nel DM 987 del 12/12/2016 riguardanti la regolarità degli studi 
(percentuale di studenti regolari che abbiano acquisito almeno 40 CFU nell’anno solare e la percentuale 
di laureati entro la durata normale dei corsi). 

 
 
 
 
 
 
Alle ore 17,00 il Presidente scioglie la seduta. 
 

Il Segretario 
Prof.ssa Cristina Pasqualetti 

Il Presidente 
Prof. Marco Castellani 

 


